

Zürich, 05.12.2024

Nationale Sensibilisierungskampagne

Blauer IGSU-Samichlaus bringt Zürich zum Strahlen

Abfallgreifzange und Recyclingmobil statt Fitze und Esel: Der blaue IGSU-Samichlaus sorgte am 4. Dezember für eine saubere Stadt Zürich. Er belohnte gemeinsam mit den Botschafter-Teams des Schweizer Kompetenzzentrums gegen Littering IGSU alle, die ihre Abfälle das ganze Jahr über korrekt entsorgen und recyceln.

In Zürich begeistern in der Adventszeit mehrere Weihnachtsmärkte, ein Märli tram und zauberhafte Weihnachtsbeleuchtungen. Dabei gehen leere Glühweinbecher gerne vergessen und Pappsteller landen am Boden statt im Abfallkübel. Deshalb sorgte am 4. Dezember ein blauer Samichlaus für mehr Achtsamkeit im Umgang mit Abfall. Er belohnte alle Passantinnen und Passanten, die ihren Abfall korrekt entsorgen, mit Mandarinen, Nüssen und Schokolade. Unter der blauen Kutte steckte ein Botschafter des Schweizer Kompetenzzentrums gegen Littering IGSU. «Zürich bezaubert zur Weihnachtszeit Menschen aus aller Welt», freut sich IGSU-Teamleiter Cédric Québatte «Damit diese Idylle nicht durch herumliegenden Abfall zerstört wird, weisen wir die Einheimische und Touristen charmant und auf Augenhöhe darauf hin, dass auch Taschentücher und Essenspapier in den Kübel gehören.»

Mit Humor und aussergewöhnlichen Aktionen

Auf ihrer Tour durch die Schweiz hatten die IGSU-Botschafter-Teams 2024 nicht nur Samichlaus-Kostüme, sondern auch aufsehenerregende Aktionen wie «Tatort Littering» oder «StreetUnArt» im Gepäck. Die IGSU-Botschafterinnen und -Botschafter begleiteten die Aktionen, zogen mit ihren Recyclingmobilen durch die Stadt und motivierten die Bevölkerung im direkten Gespräch dazu, ihre Abfälle korrekt zu entsorgen. Die Sensibilisierungseinsätze der IGSU-Botschafter-Teams sind eine der wirkungsvollsten Massnahmen der IGSU: Seit 2007 ziehen sie jeden Sommer durch alle Landesteile der Schweiz und sensibilisieren Passantinnen und Passanten auf freundliche und humorvolle Art für die Themen Littering und Recycling. Sie sorgen auch an Events wie Streetfood-Festivals, Stadtfesten oder Chilbis für weniger Littering und sensibilisieren mit Workshops Schülerinnen und Schüler vom Kindergarten bis zur Berufsschule gezielt für die Littering-Problematik.

Unterstützung für Städte, Gemeinden und Schulen

Die IGSU unterstützt Städte, Gemeinden und Schulen auch mit vielen weiteren präventiven Sensibilisierungsmassnahmen im Engagement gegen Littering. So zum Beispiel mit dem nationalen IGSU Clean-Up-Day, der vom Bundesamt für Umwelt BAFU, dem Schweizerischen Verband für Kommunale Infrastruktur SVKI und der Stiftung Pusch unterstützt wird. Nächstes Jahr findet der schweizweite IGSU Clean-Up-Day am 19. und 20. September 2025 statt. Gemeinsam mit Swiss Recycle bietet die IGSU kostenlose Unterrichtsmaterialien für Lehrpersonen – die «Anti-Littering und Recycling Heroes» – an. Weiter unterstützt die IGSU Institutionen bei der Umsetzung von Raumpatenschafts-Projekten.

Die IGSU-Botschafter-Teams sorgten 2024 in allen Landesteilen mit Aktionen für Aufmerksamkeit:

[IGSU-Tour 2024](#)



Benötigen Sie für einen Bericht über Littering ein Quote oder haben eine Frage zum Thema? Die IGSU-Expert*innen stehen Ihnen gern zur Verfügung.

Medienkontakt

- Nora Steimer, IGSU-Geschäftsleiterin, 043 500 19 91, 076 406 13 86, medien@igsu.ch

IGSU – Schweizer Kompetenzzentrum gegen Littering

Die IGSU ist das Schweizer Kompetenzzentrum gegen Littering und setzt sich seit 2007 national mit präventiven Sensibilisierungsmassnahmen für eine saubere Umwelt ein. Eine der bekanntesten Massnahmen ist der nationale IGSU Clean-Up-Day, der nächstes Jahr am 19. und 20. September 2025 stattfinden wird. Die Trägerschaft der IGSU bilden die IGORA-Genossenschaft für Aluminium-Recycling, PET-Recycling Schweiz, VetroSwiss, 20Minuten, McDonald's Schweiz, Migros, Coop, Valora, Feldschlösschen, Coca-Cola Schweiz und International Chewing Gum Association. Diese engagieren sich daneben auch mit eigenen Aktivitäten gegen Littering und stellen beispielsweise zusätzliche Abfallkübel auf, führen regelmässige Aufräumtouren rund um ihre Filialen durch oder organisieren Clean-Up-Aktionen mit der Bevölkerung.

IGSU

Schweizer Kompetenzzentrum gegen Littering
Centre de compétences suisse contre le littering
Centro svizzero di competenza contro il littering
Hohlstrasse 532, 8048 Zürich, Telefon +41 43 500 19 99
info@igsu.ch, www.igsu.ch